

Domingo 21 de abril de 2024
De vez en cuando – Parte 27

1). **Génesis 1:12** *Produjo, pues, la tierra hierba verde, hierba que da semilla según su naturaleza, y árbol que da fruto, cuya semilla está en él, según su género. Y vio Dios que era bueno.*

Mateo 7:18 *No puede el buen árbol dar malos frutos, ni el árbol malo dar frutos buenos. 19 Todo árbol que no da buen fruto, es cortado y echado en el fuego. 20 Así que, por sus frutos los conoceréis.*

Mateo 12:30 *El que no es conmigo, contra mí es; y el que conmigo no recoge, desparrama.*

Todos estos versículos presentan diferentes facetas de la misma verdad con respecto a los dos posibles resultados para el cristiano que escucha la Palabra del Reino, y el versículo final, tomado del capítulo 12 de Mateo, registra las palabras que el Señor habló a los judíos dentro del contexto de los eventos del capítulo 12 de Mateo que condujeron a la blasfemia contra el Espíritu Santo. Acontecimientos que recordaremos que efectivamente marcaron el final de la oferta del Reino de los cielos a los judíos por parte del Señor. Y el versículo mismo dice claramente que no había, ni hay, término medio, así como un árbol malo no puede dar frutos buenos, ni un árbol bueno frutos malos, ya que ambos solo pueden dar de acuerdo con su especie.

a). El Israel nacional estaba en contra del Señor y no se reunió con Él, el árbol malo produjo malos frutos, y como consecuencia, el Reino de los cielos, el reino celestial del Reino para el cual la nación había sido creada, fue irrevocablemente quitado de la nación. El reino celestial del Reino se había perdido y nunca podría ser recuperado.

b). Pero había individuos dentro de la nación judía que estaban con Él, y que se reunían con Él, que serían buenos árboles, que habían creído que Él es el Cristo, el Hijo del Dios viviente. Aquellos que habían escuchado y recibido tanto el mensaje de arrepentimiento como el mensajero, aquellos que, como resultado de su creencia, tendrán una parte en el Reino de los cielos que ha sido perdido por la nación de Israel. El Reino de los cielos ganado por estos individuos que nunca puede ser perdido para ellos. Y estos dos grupos de judíos son vistos con respecto al juicio en – **Juan 5:28** *No os maravilléis de esto; porque vendrá hora cuando todos los que están en los sepulcros oirán su voz; 29 y los que hicieron lo bueno [que estaban con Él y recogían con Él los buenos árboles], saldrán a resurrección de vida [para la época]; mas los que hicieron lo malo [que estaban contra Él, que esparcieron los árboles malos], a resurrección de condenación [muerte con respecto a la edad].*

Y lo que hará la distinción entre los dos grupos en el momento de su resurrección y juicio es la fe, o la ausencia de ella, mientras estaban vivos – **Juan 5:45** *No penséis que yo voy a acusaros delante del Padre; hay quien os acusa, Moisés, en quien tenéis vuestra esperanza. 46 Porque si creyeseis a Moisés, me creeríais a mí, porque de mí escribió él. 47 Pero si no creéis a sus escritos, ¿cómo creeréis a mis palabras?*

Y la importancia de la fe en la determinación de su resultado no debería sorprendernos, ya que es exactamente lo que hemos visto en el relato de Jacob y Esaú, exactamente lo que hemos visto con respecto a la primera generación de Israel en Cades Barnea y Josué y Caleb. Exactamente lo que hemos visto con Rut y Orfa y las vírgenes prudentes e insensatas, con la tierra que bebe en la lluvia que a menudo cae sobre ella produciendo hierbas que son útiles o espinas y zarzas. Y lo mismo solo puede permanecer cierto dentro de nuestra propia experiencia dentro del tiempo en el que vivimos – **Hebreos 4:2** *Porque también a nosotros se nos ha anunciado la buena nueva como a ellos; [contextualmente la primera*

generación de Israel que salió de Egipto, pero igualmente cierto para la generación de judíos en el primer advenimiento del Señor] *pero no les aprovechó el oír la palabra, por no ir acompañada de fe en los que la oyeron.*

O nos reuniremos con Él siendo un árbol bueno o nos dispersaremos siendo un árbol malo. Por consiguiente, basándonos en lo que está registrado en las Escrituras, debemos tener en cuenta el hecho de que todos aquellos a quienes se les ha predicado la Palabra del Reino, responderán a esta Palabra por fe, para reunirse con Él, o responderán a ella aparte de la fe, para esparcirse. No hay término medio.

b). Y ambas respuestas al oír la Palabra del Reino han sido representadas para nosotros a través del relato de los dos tipos de cristianos que se encuentran en Roma, en el primer capítulo del Libro llamado Romanos.

2). Y al volver al estudio de este Capítulo, seamos muy claros en nuestro entendimiento de que todos los cristianos, desde el comienzo de esta dispensación hasta el día de hoy, solo pueden caer en una de dos categorías: o serán fieles o serán infieles. No hay término medio, como ya hemos visto en las palabras pronunciadas por el Señor. Y también debemos tener muy claro que un cristiano es considerado fiel o infiel por el Señor con respecto a una sola cosa: 'Cuando alguno oye la Palabra del Reino'. Sólo la Palabra del Reino, el evangelio de la gloria de Cristo, el misterio confiado a Pablo, puede dar lugar a "la fe". La fe que conducirá a producir fruto según su especie, a la salvación del alma.

Hebreos 11:6 *Pero sin fe es imposible agradar a Dios; porque es necesario que el que se acerca a Dios crea que le hay, y que es galardonador de los que le buscan.*

Y es importante que reconozcamos que la única distinción que Dios hace entre los cristianos es entre los que son fieles y los que son infieles debido

a lo que todavía podría estar al acecho a la sombra de nuestro pasado con respecto a cómo se debe identificar a los cristianos.

a). A este respecto, no hay tal cosa en las Escrituras como 'un verdadero cristiano', o un 'verdadero cristiano', o 'un falso cristiano'. Tal terminología proviene de la sabiduría del hombre, traída de la sabiduría de abajo. Y una terminología como esta solo puede generarse a partir de la ignorancia de lo que las Escrituras tienen que decir sobre el asunto, particularmente con respecto a la salvación.

b). Sin embargo, independientemente de lo que diga la sabiduría mundana de la religión autoimpuesta, elegiremos estar resueltamente establecidos en nuestra comprensión de la forma en que las Escrituras dividen a los cristianos en fieles e infieles. Y esta división se revelará en el Tribunal de Justicia, donde los fieles, los que han tenido fe para la salvación del alma, dando así fruto para el Reino, los árboles buenos, serán revelados como vencedores, y los infieles, que no han ejercido este tipo de fe, y por consiguiente no han dado la clase correcta de fruto, como habiendo sido vencido.

c). Y los vencedores en el Tribunal encuentran su paralelo con los judíos que experimentarán la resurrección de la vida para la era, mientras que los que son vencidos encuentran su paralelo con los judíos que experimentarán la resurrección de condenación. Y de nuevo, como recordatorio, no hay término medio.

3). *Romanos 1:16 Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego. 17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá.*

Recordaremos que la carta de Pablo a los cristianos romanos fue escrita durante el tiempo de la re-oferta del Reino de los cielos a la misma generación de judíos eternamente salvos por la iglesia recién creada, de ahí la frase 'para el judío primeramente y también para el griego'; Una

frase que recordaremos de la última vez. Y también recordaremos que durante el tiempo de la re-ofrenda, a lo largo del período de los Hechos, la Palabra del Reino fue el mensaje universalmente proclamado entre las iglesias. Era entonces y es ahora, las buenas nuevas concernientes al Hijo de Dios, el Hijo que Él ha escogido para gobernar la tierra con aquellos que han sido hallados fieles para gobernar con Él en el Séptimo Día en el lugar de Satanás y sus ángeles, hacia los cuales algunos, pero no todos, de los cristianos en Roma habían ejercido la fe.

a). Y es esta buena noticia de Dios concerniente a Su Hijo y Su Reino de la que los cristianos fieles en Roma, como Pablo, no se avergonzaron. Y es esta misma buena noticia la que es el poder de Dios para la salvación del alma para todo aquel que cree, para todo aquel que tiene fe, tanto entonces como ahora – **1 Pedro 1:3** *Bendito el Dios y Padre de nuestro Señor Jesucristo, que según su grande misericordia nos hizo renacer para una esperanza viva, por la resurrección de Jesucristo de los muertos, 4 para una herencia incorruptible, incontaminada e inmarcesible, reservada en los cielos para vosotros, 5 que sois guardados por el poder de Dios mediante la fe, para alcanzar la salvación que está preparada para ser manifestada en el tiempo postrero..... 9 obteniendo el fin de vuestra fe, que es la salvación de vuestras almas.*

A este respecto, realmente no es posible para nosotros hablar de aquellos cristianos que nunca han escuchado y no escuchan la Palabra del Reino en términos de que son fieles o infieles, ya que, desde una perspectiva bíblica, no tienen nada hacia lo cual puedan ejercer fe para la salvación del alma, ya que no saben nada al respecto y, por lo tanto, no tienen nada de lo que puedan apartarse en infidelidad cualquiera de los dos. Sin embargo, esto no proporciona circunstancias atenuantes para ellos. "Yo no sabía" nunca puede ser una excusa porque todos tienen vida espiritual, y todos tienen el Espíritu Santo que podría guiarlos a toda la verdad. Y a lo largo de esta dispensación, el Señor ha estado de pie a la puerta y llamando, listo para entrar, a cualquier cristiano que oiga Su voz y abra la puerta – **Apocalipsis**

3:20 *He aquí, yo estoy a la puerta y llamo; si alguno oye mi voz y abre la puerta, entraré a él, y cenaré con él, y él conmigo. 21 Al que venciere, le daré que se siente conmigo en mi trono, así como yo he vencido, y me he sentado con mi Padre en su trono.*

Y en el Tribunal de Justicia, los que están en la ignorancia espiritual, que no han oído la Palabra del Reino, sólo pueden ser contados como iguales a los que han oído la Palabra del Reino y se han apartado de ella. Porque ninguno de los dos habrá tenido fe en la salvación del alma, ni ninguno de los dos habrá dado el fruto necesario para que un lugar en el Reino de los cielos sea suyo – **Mateo 21:43** *Por tanto os digo, que el reino de Dios será quitado de vosotros, y será **dado a gente que produzca los frutos de él.***

Y si no tienen fe para la salvación del alma, ninguno de los dos puede recibir la justicia que es de Dios, por la fe, cortándolos de la resurrección de entre los muertos – **Filipenses 3:8** *Y ciertamente, aun estimo todas las cosas como pérdida por la excelencia del conocimiento de Cristo Jesús, mi Señor, por amor del cual lo he perdido todo, y lo tengo por basura, para ganar a Cristo, 9 y ser hallado en él, no teniendo mi propia justicia, que es por la ley, sino la que es por la fe de Cristo, la justicia que es de Dios por la fe; 10 a fin de conocerle, y el poder de su resurrección, y la participación de sus padecimientos, llegando a ser semejante a él en su muerte, 11 si en alguna manera llegase a la resurrección de entre los muertos.*

Y esto significaría que no pueden tener actos de justicia. El árbol malo solo puede dar fruto según su especie – **Apocalipsis 19:7** *Gocémonos y alegrémonos y démosle gloria; porque han llegado las bodas del Cordero, y su esposa se ha preparado. 8 Y a ella se le ha concedido que se vista de lino fino, limpio y resplandeciente; porque el lino fino es las acciones justas de los santos.*

1 Corintios 3:12 *Y si sobre este fundamento alguno edificare oro, plata, piedras preciosas, madera, heno, hojarasca, 13 la obra de cada uno se hará manifiesta; porque el día la declarará, pues por el fuego será revelada; y la obra de cada uno cuál sea, el fuego la probará. 14 Si permaneciere la obra de alguno que sobreedificó, recibirá recompensa. 15 Si la obra de alguno se quemare, él sufrirá pérdida, si bien él mismo será salvo, aunque así como por fuego.*

Y aquellos cristianos en Roma que habían oído la Palabra del Reino, pero no habían respondido a ella teniendo fe para la salvación del alma, son tratados en la segunda mitad de Romanos capítulo 1:

Romanos 1:16 *Porque no me avergüenzo del evangelio, porque es poder de Dios para salvación a todo aquel que cree; al judío primeramente, y también al griego. 17 Porque en el evangelio la justicia de Dios se revela por fe y para fe, como está escrito: Mas el justo por la fe vivirá. 18 Porque la ira de Dios se revela desde el cielo contra toda impiedad e injusticia de los hombres que detienen con injusticia la verdad; 19 porque lo que de Dios se conoce les es manifiesto, pues Dios se lo manifestó. 20 Porque las cosas invisibles de él, su eterno poder y deidad, se hacen claramente visibles desde la creación del mundo, siendo entendidas por medio de las cosas hechas, de modo que no tienen excusa. 21 Pues habiendo conocido a Dios, no le glorificaron como a Dios, ni le dieron gracias, sino que se envanecieron en sus razonamientos, y su necio corazón fue entenebrecido.*

Los versículos 16-17 proporcionan una declaración resumida concerniente a aquellos cristianos en Roma que tenían fe en la salvación del alma, y el contraste comienza a trazarse en el versículo 18, entre ellos y los infieles. Y lo primero que notaremos es que los infieles suprimen, o retienen, la verdad en la injusticia. Aunque conocen la verdad, eligen no mirarla, lo que hace que se vuelvan inútiles en sus pensamientos. Permitiendo que sus pensamientos sean gobernados por lo que les parece correcto, pensamientos que no tienen ningún valor con respecto a la

salvación del alma. Y al hacer esto, podemos encontrar un paralelo con los burladores en 2 Pedro – **2 Pedro 3:5** *Estos ignoran voluntariamente.....*

Y debido a esto, recibirán la ira de Dios en el tribunal. Como dice la Escritura: "Todo árbol que no da buen fruto es cortado y arrojado al fuego". Encontramos esta misma distinción de nuevo en **1 Tesalonicenses 5:7** *Pues los que duermen, de noche duermen, y los que se embriagan, de noche se embriagan. 8 Pero nosotros, que somos del día, seamos sobrios, habiéndonos vestido con la coraza de fe y de amor, y con la esperanza de salvación como yelmo. 9 Porque no nos ha puesto Dios para ira, sino para alcanzar salvación por medio de nuestro Señor Jesucristo.....*

En estos versículos de Tesalonicenses, encontramos que se hace una distinción entre los de la noche y los del día, una distinción hecha entre los que 'duermen' y se 'emborrachan', ambos términos usados metafóricamente, y los que son 'sobrios', que se ponen 'la coraza de la fe y el amor, y como yelmo la esperanza de salvación'.

b). Y con respecto a los cristianos en Roma, los fieles, que no se avergonzaban del evangelio de Cristo, corresponderían a los asociados con el Día de 1 Tesalonicenses capítulo 5, y también los infieles, con los asociados con la noche. Y la metáfora usada por Pablo en los versículos de Tesalonicenses de estar borracho por la noche bien podría recordarnos versículos familiares de Efesios – **Efesios 5:15** *Mirad, pues, con diligencia cómo andéis, no como necios sino como sabios, 16 aprovechando bien el tiempo, porque los días son malos. 17 Por tanto, no seáis insensatos, sino entendidos de cuál sea la voluntad del Señor. 18 No os embriaguéis con vino, en lo cual hay disolución; antes bien sed [continuamente] llenos del Espíritu, 19 hablando entre vosotros con salmos, con himnos y cánticos espirituales, cantando y alabando al Señor en vuestros corazones; 20 dando siempre gracias por todo al Dios y Padre, en el nombre de nuestro Señor Jesucristo. 21 Someteos unos a otros en el temor de Dios.*

Tanto en Efesios como en Tesalonicenses, el ser "embriagado con vino" debe entenderse más allá de la letra. El cristiano abstemio pudiera pensar que estaba seguro a este respecto, pero tendría que incluirse cualquier cosa que ocupara tanto al cristiano infiel para producir disipación en su vida, una vida inútil con respecto al Reino. El hecho de que Esaú despreciara su primogenitura, que Orfa volviera a su pueblo y a sus dioses, y que la primera generación de Israel quisiera elegir un líder para llevarlos de vuelta a Egipto, son ejemplos de una vida disipada, una vida inútil como resultado de la infidelidad que solo puede terminar en destrucción con respecto a la Era del Reino.

4). Y exactamente lo mismo se ve en las parábolas que el Señor dio y que están registradas en la sección cristiana de Su discurso en el Monte de los Olivos – **Mateo 24:40** *Entonces estarán dos en el campo; el uno será tomado [junto a Cristo como su compañero] y el otro será dejado. 41 Dos mujeres estarán moliendo en un molino; la una será tomada [junto a Cristo como su compañero] y el otro dejado. 42 y la otra será dejada. 42 Velad, pues, porque no sabéis a qué hora ha de venir vuestro Señor.*

Los versículos que detallan el que se tomó y el que se dejó, nos llevan al final del asunto, por así decirlo, y también proporcionan la base sobre la cual se debe basar nuestra comprensión del fin del asunto. Estos versículos hablan del regreso de Cristo a una hora que nadie sabe. Pero cuando llegue ese momento, cuando todos comparezcamos ante el Tribunal de Cristo, el cristiano fiel será tomado junto a Cristo como Su compañero, como Su coheredero, pero el cristiano infiel no lo hará.

a). En estos versículos no se da ningún detalle acerca de por qué uno de los dos individuos es tomado y el otro abandonado, pero lo que sigue comienza a reconstruir esto - **Mateo 24:45** *¿Quién es, pues, el siervo fiel y prudente, al cual puso su señor sobre su casa para que les dé el alimento a tiempo? 46 Bienaventurado aquel siervo al cual, cuando su señor venga, le halle haciendo así. 47 De cierto os digo que sobre todos sus bienes le pondrá.*

48 Pero si aquel siervo malo dijere en su corazón: Mi señor tarda en venir; 49 y comenzare a golpear a sus consiervos, y aun a comer y a beber con los borrachos, 50 vendrá el señor de aquel siervo en día que este no espera, y a la hora que no sabe, 51 y lo castigará duramente, y pondrá su parte con los hipócritas; allí será el lloro y el crujir de dientes.

En estos versículos se presenta la "casa" del Señor, todos los cristianos que son sus siervos. Y se considera que estos siervos son fieles y sabios al dar 'alimento' a su debido tiempo. Con el uso de la palabra 'carne' nos lleva inevitablemente a lo que rodea a una 'epignosis', el conocimiento de Cristo y Su Reino. De nuevo se trata de aquellos que han escuchado la Palabra del Reino y han recibido un conocimiento de la "epignosis" de ella, al igual que los cristianos fieles e infieles de Roma.

b). A medida que esta parábola se suma a la anterior, podemos ver claramente que el hombre tomado del campo y la mujer tomada del molino para ser compañera de Cristo son los siervos fieles y prudentes que proveyeron 'alimento' para los de la casa del Señor 'a su debido tiempo'. El hombre y la mujer que no fueron tomados, sino que fueron dejados, serían los siervos infieles e insensatos que comenzaron a golpear a sus consiervos y a comer y beber con los borrachos. Una imagen de palabras que vimos antes en 1 Tesalonicenses y Efesios.

c). Todos los siervos de la casa del Señor que han escuchado la Palabra del Reino y han recibido un conocimiento de "epignosis" de ella tienen el potencial de ser fieles y sabios, pero de acuerdo con la parábola este no será el caso. Para los fieles y sabios permanece la promesa de que el Señor los hará gobernantes 'sobre todos sus bienes'. Sin embargo, para los infieles, tal como vimos con los cristianos infieles en Roma, les espera la ira de Dios, descrita en la parábola como cortada en dos y dada su porción con los hipócritas.

d). Y el uso de la palabra hipócritas en este contexto nos llevará de vuelta al capítulo anterior de Mateo, Mateo capítulo 23, donde la palabra se usa siete veces seguidas para describir a los escribas y fariseos, junto

con siete "Ay" pronunciadas contra ellos. En otras palabras, entonces, el cristiano infiel recibirá el mismo resultado que los escribas y fariseos en el primer Advenimiento del Señor, ya que en esencia habrán hecho exactamente lo mismo, suprimido la verdad en injusticia para continuar con su vida disipada.

e). Y seremos cuidadosos en la forma en que tratamos a los siervos que proveen 'carne' a sus consiervos, ya que no queremos poner esto a los pies de los pastores/maestros solamente. Y ciertamente no a los pies de aquellos que no han escuchado la Palabra del Reino. Tendremos en cuenta que esta serie de parábolas en el contexto de la enseñanza de Jesús en el Monte de los Olivos, deben ser vistas en conjunto, formando una visión general del tema que está siendo tratado por Él, la fidelidad y la infidelidad entre los cristianos que han escuchado la Palabra del Reino.

f). Una explicación más detallada de lo que se ve en la parábola del siervo fiel e infiel se proporciona en la parábola que sigue:

Mateo 25:1 *Entonces el reino de los cielos será semejante a diez vírgenes que tomando sus lámparas, salieron a recibir al esposo. 2 Cinco de ellas eran prudentes y cinco insensatas. 3 Las insensatas, tomando sus lámparas, no tomaron consigo aceite; 4 mas las prudentes tomaron aceite en sus vasijas, juntamente con sus lámparas.*

Pero esto tendrá que esperar hasta la próxima vez, si nos quedamos y el Señor está dispuesto, y hemos orado.